

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXIX

Capital un mes. 1 peseta

Fuera: trimestre. 4

Número suelto 5 céntimos

Jueves 31 de Agosto de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración

Imp. y Lit. de Alonso Hijos

Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.540

Tomás R. Alonso

MÉDICO

Consulta de once á una

Mayor pral., 46.—1.º

LA GRAN FUNERARIA

DE

HONTIYUELO

Casa fundada el año 1880

Servicio permanente

Mayor pral., 184.—PALENCIA

CASA DE BAÑOS

DEL

Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrion ofrece á la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archená, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viesgo, y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

LAMPARA DE FILAMENTO

METALICO

«ZETA»

75 por 100 de economía

De 16, 25, 32, 50 y 75 bujías á 2 pesetas.

De 100 bujías á 4'50 pesetas.

Para todos los voltajes.

LA NUEVA ELECTRA

Viuda de C. Garrachón

Mayor principal, 69

PALENCIA

La mejor lámpara

de filamento de metal, más duradera y más económica, es sin duda la METAL, á dos pesetas, desde 16 á 50 bujías.

De venta en la Electricista Palentina

Mayor pral., 53

FERNANDO GLINDO GONZALEZ

Se vende un solar en la calle Barrionuevo y la casa núm. 90 de la calle Mayor principal, en comunicación con el centro de dicho solar.

Para tratar con su dueño

D. Ramón Alonso

Mayor pral., 69, (Oficina)

CARTA DE MADRID

Agosto 30

Sr. Director:

La tempestad que amenazaba comienza á disiparse, quizás por aquello de que sucesos anunciados sucesos que no se realizan.

No quiere esto decir que hayan desaparecido como por encanto las dificultades que al Sr. Canalejas rodean en estos instantes, ni que se hayan re-

suelto los problemas pendientes; no es otra cosa que una muy lógica, es un compás de espera, una tregua que imponen las circunstancias para que se pueda atender á los asuntos del exterior que no pueden aplazarse porque aquí se tiren unos cuantos polifitos los trestos á la cabeza.

Hay cándidos que creen que pasó el peligro, que la situación se afirma y que hay gobierno para un quinquenio; no será yo quien trate de sacarles del error en que les sumerge su optimismo, porque el gran maestro de verdades que se llama tiempo se encargará de hacer que las aguas bajen á su nivel; pero no está demás que por lo pronto se diga algo de lo que hay en el bajo fondo de la política, para contribuir á que la opinión no tome por paz lo que solo es un armisticio.

El problema político está en pie y no se resolverá por el momento á causa de que llaman antes la atención del gobierno asuntos ineludibles, tales como la reanudación de las negociaciones con Francia y las derivaciones del último suceso de Melilla que tiene bastante más importancia de la que le conceden los que no pueden saber lo que hay en el fondo del mismo.

Las negociaciones franco-españolas estaban interrumpidas, primero porque incidentes delicados como los de Boissey y Therier impusieron que apresuradamente se concertara el «modus vivendi» y después porque la llamada de Agadir obligó á Francia á preocuparse de su eterna enemiga.

Así las cosas ha llegado el instante de que de nuevo entremos en campaña diplomática, porque el giro favorable de la negociación franco-alemana requiere que España entre á desempeñar el papel que en esos asuntos marroquíes le está encomendado. Las circunstancias son críticas, porque muy bien pudiera pretenderse que de nosotros saliera la transacción entre aquellos dos pueblos rivales y porque aunque esto no fuese, desde el momento en que Francia ha de definir su actitud en Marruecos es preciso que se defina el alcance de nuestra acción como coadyutores de la empresa acordada por las naciones que firmaron el acta de Algeciras.

La negociación es por consiguiente de un interés mucho mayor, porque de ella ha de resultar aclarado el derecho con que nuestras tropas ocuparon Alcazar y Larache; y porque se establecerá la norma de conducta que allí nos corresponda seguir, la cual si según nosotros y con nosotros la letra y el espíritu de los tratados, es permanecer en dichos puntos, según elementos á los que no somos gratos consistirá en que vayamos lo antes posible á la evacuación.

Por lo tanto, se comprende que el gobierno tenga por ese lado hondas preocupaciones y que quiera concentrar el esfuerzo en solucionar la negociación en forma conveniente y honrosa para España.

Lo de Melilla pudo originar otra cuestión con Francia, porque los agresores de los topógrafos españoles eran rifeños de los que están sometidos á la vigilancia de los soldados franceses. Afortunadamente el castigo se ha impuesto por tropas españolas como era lógico, pero quizás quede todavía algo por hacer y para ello es también preciso que el gobierno se preocupe y trace el plan con entera libertad y sin que su atención la absorban preocupaciones interiores.

Y he ahí por qué, ante lo que de fuera viene se impone en lo interior el compás de espera.

Mencheta

CRÓNICA

EL PAIS DE CHANTECLER Y EL PAIS DE LA PILONGA

Visitando las playas francesas y españolas donde la paz es soberana, la alegría espléndida, deslumbrador el lujo y el placer pasto ordinario de todos, nadie diría que estamos casi abocados á una guerra europea que puede de pronto ensangrentar nuestra vida, destruirnos y aniquilarnos.

Porque el conflicto franco-alemán no se resuelve como al Kaiser no se le ocurra el gesto de ceder y ordenar á sus soldados que «mojen la pólvora». Si la situación es gravísima, sobre todo para Francia que ya le pesa el papel de Chantecler y busca procedimientos que la salven dignamente del atoladero en que está. Se ha visto obligada á nombrar un Consejo extraordinario compuesto de cinco ministros y tres embajadores para que se ocupe de los intereses de la patria. Ha tomado el gobierno acuerdos salvadores y á la vez energéticos. El presidente Fallières aconseja la calma al aprobar las resoluciones ministeriales. Al observar tanto movimiento nervioso el embajador alemán se ha acercado al ministro Selves para tranquilizar al gobierno.

Y entretanto, el Kaiser, tranquilo, reúne en Kiel sus tres poderosas Escuadras para asombrar al mundo con una gran revista naval; el Canciller se retrae y aparenta que no le interesa el pleito; y el ministro Kiderlen Waecher descansa á pierna suelta en un rincón de Suiza.

Pero justo es decir que Francia se mantiene altiva y digna ante la actitud exigente, equívoca y casi agresiva de Alemania. Verdad es que se mantiene en tensión nerviosa gastando energías que necesita para sus grandes empresas nacionales y por esto teme que un día le falte la calma, se arranque con otro grito como aquel del 70, y provoque la guerra que tanto desean los industriales y gran número de comerciantes franceses.

Hasta hoy se imponen y triunfan la reflexión y el patriotismo de los hombres de Estado porque éstos, al mismo tiempo que dejan desbordarse la soberbia de la raza galaica, sienten el mal estar que les produce la duda sobre la victoria de sus ejércitos en caso de guerra, pues de aceptarla ó provocarla es para ir á vengar á Sedán sin exponerse á perder hasta el consuelo que tuvo Francisco I de lo de Pavía.

Y el caso es que á Francia le hace falta una guerra en el Continente aunque sea con un Estado inferior, para ensayar y probar su ejército y luego lanzarse sobre Alemania para vencerla ó ser por ella vencida, á fin de liquidar de una vez Austerlitz y Sedán y que cesen los grandes armamentos y enormes gastos militares que arruinan á Europa.

Quando hace dos meses y con motivo de entrar nuestros soldados en Larache y Alcazarquivir, Francia nos maltrató, nos provocó y nos ofendió cruelmente usando un lenguaje impropio de un gran pueblo, creímos muchos que nos había elegido para probar el temple de sus armas y, á semejanza de lo que hizo Prusia el 1886, encontrar en otra Saduwa enseñanzas y áientos para gritar luego ¡A Berlín! — ¡A Berlín!

No ocurrió nada, al cabo, gracias á la aparición en Agadir de un mosquito alemán que picó en la cresta á Chantecler obligándole á refugiarse en la

barrera donde la Faisana indefensa le esperaba llena de angustia. Y claro es que este inesperado acontecimiento nos trajo la reconciliación con nuestros queridos hermanos, y de añadidura, un «modus vivendi» que no habíamos pedido, pero que generosos nos otorgaban en premio sin duda, de nuestra humildad aguantando sin proteste, sus inusitados insultos ó bien á cambio de ofrecer á su antojo como lo han hecho en sus tratos diplomáticos, nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

En fin, el gobierno francés, con el consejo de sus más capacitados diplomáticos, se decide á conceder á Alemania, no todo lo que ésta quiere ó se sospecha que pretende, sino algo más de lo que en principio se pensó darle; pero en forma de que Francia no aparezca humillada ante una exigencia alemana, pues de lo contrario, se romperán en el acto las relaciones entre ambas potencias. Como vemos, el conflicto sigue en pie y la amenaza de una gran conmoción europea no se desvanece. ¿Es que Chantecler ha entrado en casa de la Pintada?

Pronto saldrá para Berlín Mr. Cambón: su viaje perturba el poético descanso que goza estos días en un rincón de Suiza el astuto ministro Kiderlen Waecher.

Y de un pequeño salto pasemos del lado acá del Bidasoa y echemos una mirada por este nuestro país, el más venturoso de la tierra porque en él no ocurre nada, ni se piensa en nada, ni se teme nada, ni se hace nada, salvo que, como es sabido, los españoles asistimos á las corridas de toros y tenemos luego el gusto de ver las planas de los periódicos llenas con las consiguientes revistas, todo para mayor gloria del arte nacional. ¿Que más dicha para un país?

Por eso resultan tontos ó imbéciles esos socialistas y republianos que recorren las provincias predicando en Asambleas por ellos preparadas, la guerra contra la guerra, y pidiendo el advenimiento de la República, á sabiendas de que no haremos la guerra á los moros, por falta de motivos y de elementos para hacerla, y que no hay régimen conocido que nos haga más felices de lo que somos.

En España nadie trabaja, ó trabajan muy pocos. Las dos quintas partes de los españoles son empleados ó viven del Presupuesto; otra parte posee riquezas propias; otra vive de los negocios fáciles y dudosos; y el resto, lo insignificantemente, es el elemento que trabaja, y no vamos, por dar gusto á esta minoría, que también desea no trabajar, á hacer una revolución y á cambiar el régimen.

¿Que cómo vivimos sin trabajar? ¡Ah! Eso preguntádselo á Canalejas, que lo sabe todo y preside y dirige nuestra felicidad. El es el mas afortunado entre los dichosos y el más feliz entre los felices, y contestará á satisfacción las preguntas que se le hagan. El lo tiene todo: juventud, talento, riqueza, autoridad y el gobierno supremo de España. Por eso merece especialísima mención en esta modesta crónica. En el país de la Pilonga resalta el presidente un superhombre.

Para calcular y ensayar su mentalidad y preparación para el gobierno de un país como el nuestro, no hay adjetivos en el Diccionario de la Lengua; y como yo no sé inventar otros nuevos, dejo esta tarea á los cronistas que le acompañan y divierten.

No ha nacido en España un hombre de más suerte que Canalejas. Al subir

al poder se habían muerto ó desacreditado los prohombres del partido liberal. Hoy, á los vivos, los tiene á raya, gracias á los altos cargos y prebendas que los repartió para sus hijos, yernos, deudos y contertulios. Ha hecho y deshecho ministros á su antojo, sin que oiga una queja en público. Sus compañeros de hoy le sirven de secretarios, porque no valen más que para ese servicio.

Surgieron huestas formidables como las de Bilbao, Madrid y Zaragoza, y sin esfuerzo alguno de su parte, se disolvieron como la sal en el agua.

Tuvo una pequeña contrariedad política, se enfurruñó hasta cansarle el Poder, y para dejarlo, hizo una crisis total, caprichosa, para que el monarca, aconsejado por los personajes de todos los partidos, le obligara á continuar gobernando sin obstáculos y con Cortes cerradas. A poco oye decir que no cumplía sus compromisos políticos; abre las Cortes y saca á pulso las leyes del Servicio Militar Obligatorio y la de Consumos.

Entran nuestras tropas en Larache y Acazarquivir y Francia, furiosa, nos increpa, nos injuria y nos provoca de tal modo que hizo perder la serenidad á nuestro gobierno, que no encontraba solución decorosa para deshacerse lo hecho ni para resolver bien el conflicto; y cuando llegaba á su colmo el disgusto del Presidente aparece el cañonero alemán en Agadir y cambia al momento la decoración y cambianse los papeles, obteniendo Canalejas un gran triunfo con un «modus vivendi» en el que no había pensado ni soñado.

La hidra revolucionaria que tanto tiempo ha que duerme, esa hidra que amargó la existencia á Moret, asíomase tímida por las costillas de un buque de guerra y al momento le cortan la cabecita y todo se reduce á un acto de indisciplina militar.

Temióse que la muerte del fogonero Sánchez Moya dieran origen á una protesta ruidosa de las izquierdas democráticas, y tiene Canalejas la suerte de saber que el mismo día que se representaba en el «Numancia» la trágica escena fustaban los republicanos franceses en Tolón dos marineros, hecho que ha desarmado á los que pudieran protestar aquí donde se han cumplido fatalmente, como allí, preceptos de los códigos militares.

Ahora Canalejas, como el candelillo guerrero, descansa de las fatigas de una larga campaña. Mira de reojo el conflicto franco-alemán, que tantos sustos y disgustos le cuesta. Medita la forma que España va á emplear para reconocer la República portuguesa constituida definitivamente; y respira ampliamente cuando piensa en su España que goza de una paz dulcísima.

Anuncia en su tertulia ó corte que prepara grandes proyectos para el Parlamento, entre otros, «La abolición de la pena de muerte», «El divorcio» y el de «La ley de Asociaciones...»

Ya sabemos que para convertir en leyes esos tres proyectos hay que hacer ante la Revolución y nadie cree que Canalejas sea capaz de hacerla desde el Poder ni fuera del Poder.

Dicen los que todo lo saben, que estos propósitos generosos del presidente se concretan en una sola aspiración: la de presentar un mes antes de dejar el Poder el proyecto de «La ley de Asociaciones» para caer con él y que le sirva de bandera de combate en la oposición.

¿Será verdad?

DIEGO FERNÁNDEZ ARIAS

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 31

Consejo

Poco antes de las cinco dió ayer tarde principio el Consejo de ministros que tuvo lugar en Gobernación.

El Sr. Canalejas dió cuenta á sus compañeros de los asuntos internacionales, de la cuestión de Melilla y de los rumores de crisis.

El Sr. Rodríguez nos dijo que había tratado del arriendo de las contribuciones en Guadalajara y del local para las oficinas de Hacienda en León.

Se aprobaron infinidad de expedientes administrativos.

El Sr. Barroso ocupóse detenidamente de la situación sanitaria en que nos encontramos, conviniéndose en adoptar precauciones para evitar la propagación del colerín desarrollado en la provincia de Tarragona.

Y por último nos dijo el ministro de la Gobernación que no se había tratado de la combinación de alto personal.

De Bilbao

En las pruebas de la regata internacional destinadas á yates celebrada ayer en la invicta villa, llegó primero «Popose» y el segundo «Dóriga»

Hoy harán la prueba definitiva estos dos balandros, que se disputarán la copa del rey y 750 pesetas que es el primer premio; y el segundo consiste en la copa de S. M. la reina y 500 pesetas.

Las huelgas

Comunican de Almería que en las minas de Vera se han declarado en huelga 200 obreros que se niegan á reanudar el trabajo mientras no se les aumente el jornal y se disminuyan las horas de trabajo.

Las autoridades han tomado todo género de precauciones para evitar desórdenes.

Se cree que los demás obreros que trabajan en dichas minas se declararán en huelga.

De Portugal

Noticias últimamente recibidas de esta república dicen que se asegura con gran insistencia que Duarte Litta lograría formar gabinete con personajes extraños al grupo que acudilla Alfonso Costa.

En Lisboa continúa la huelga de gabarreros, sin que hasta la fecha haya podido solucionarse el conflicto.

La policía se ha visto obligada á dar varias cargas, en vista de que los huelguistas querían á todo trance impedir que se descargase una gabarra.

De San Sebastián

Ag. 31

Sr. Director:

En el subexpreso de esta noche ha marchado á Madrid, acompañado del marqués de la Torre y del conde de Grove, S. M. el Rey.

En el mismo tren van también Canalejas, García Prieto, Pidal y Gasset, que llegó á las diez y media de la noche, en automóvil, de Francia.

En la estación les despidieron los gobernadores, el capitán general, los comandantes de Marina y de los barcos de guerra, las autoridades, Comisiones y personalidades.

Antes de marchar tuvimos ocasión de saludar al Sr. Canalejas, quien nos

habló de la cuestión internacional en los términos ya conocidos, abrigando impresiones optimistas.

Al extrañarnos de los comentarios hechos respecto al Consejo de mañana, dijo Canalejas que para evitar nuevos comentarios anunciaba que dentro de la primera quincena del mes de Septiembre, y antes de terminar la jornada de la Corte, se celebrará otro Consejo, marchando el Rey á Madrid para evitar á los ministros las molestias del viaje.

Canalejas y Prieto volverán acompañando al rey.

Gasset, que llegó á las diez y media de la noche de Vichy, regresará á San Sebastián dentro de breves días.

Su esposa é hijo, que le acompañaban desde Vichy, continuaron su viaje hasta Zarauz.

Al negar exactitud á la noticia de que mañana hubiera de salir de Tenerife una expedición militar destinada á ocupar Ifni, el ministro de Estado confirmó, sin embargo, que el gobierno se ocupa de los preparativos necesarios para el caso de que el Sultán designase ahora el delegado suyo que debe entregar al delegado español aquel territorio á tenor del art. 8.º del tratado de 26 de Abril de 1860.

Recordó el marqués de Alencas que Sid-Mohamed-el-Mokri ofreció solemnemente por escrito que dicho delegado marroquí sería designado en tiempo útil para reunirse con el delegado español y marchar al fin en primer de Mayo pasado. Al aproximarse la fecha, nuestra Legación en Tánger participó al Magzen que el nombrado por el Gobierno de S. M. era el cónsul D. Gustavo de Sostos, y preguntó quién era á su vez el nombrado por el Gobierno marroquí y reiteró la necesidad de que se hallase en Mogador el día estipulado. No habiendo sucedido así, nuestro embajador en París, en nota del 4 de Mayo, señaló á Sid Mohamed-el-Mokri el incumplimiento de su promesa, recibiendo por respuesta algunos días después, que el deseo del Gobierno jerifiano era cumplir lo convenido entre las dos naciones, pero que las circunstancias le habían impedido hacerlo.

Después de varias gestiones verbales en París cerca de El-Mokri; en Tanger, cerca de El-Guebbas, y en Fez, cerca del ministro de Negocios Extranjeros interino y del propio Sultán, el Sr. Pérez Caballero volvió, por escrito, en 28 de Junio, á reclamar ante El-Mokri de la inobservancia de lo pactado, y como tampoco ello fuese eficaz, á principios de Agosto se anunció á Su Majestad Jerifiana que iba á pedirle de nuevo la designación de su delegado para una fecha determinada, al fijar la cual no podría menos de tenerse en cuenta la proximidad de la época de los vientos desfavorables, que dificultarían la operación.

La petición fué formulada en efecto, por el marqués de Villalinda en una nota oficial al ministro de Negocios Extranjeros interino del Sultán,

Entre el ministro de Estado y el representante del Japón se ha firmado un protocolo disponiendo que el Tratado de amistad y relaciones generales entre ambos países, que no pudo empezar el 16 de Julio pasado por no haberlo ratificado todavía España, entre en vigor al día siguiente del canje de las ratificaciones y dure hasta el 16 de Julio de 1921.

V. DE G. Y H. DE M.

Totum-revolutum

Gestiones francoalemanas Paris 30

Monsieur Caillaux, presidente del Consejo, ha recibido esta mañana á M. Cambón, quien sale esta noche para Berlín.

El embajador de Francia, en su próxima entrevista con Mr. Kiderlen Waechter, habrá de pedirle concreto con toda precisión las pretensiones de Alemania respecto á Marruecos, á fin de evitar futuros malentendidos.

Monsieur Cambón indicará las compensaciones ofrecidas en el Congo, compensaciones que el Gobierno francés considera como el máximo compa-

tible con los intereses y dignidad de Francia.

En los Círculos políticos confían en un acuerdo próximo.

Un muerto Barcelona 30

En una cantera de Santa Madroua ha ocurrido un desprendimiento de tierras, siendo extraído muerto el obrero Hilario Martínez.

Preludios de una huelga Oviedo 29

Una Comisión de mineros de la Compañía hullera de Turón ha visitado al gobernador para participarle que se declararán en huelga si la Empresa no admite á tres obreros que despidió y ha sustituido.

El gobernador se propone marchar á Turón. Se han concentrado fuerzas de la benemérita.

Novios que se fagan Jaca 30.

Hace unos días ha desaparecido del domicilio paterno una hermosísima joven, hija del dueño de una importante casa de comidas.

Sostenía relaciones con un chauffeur catalán que, según parece, se llevó á la muchacha en el automóvil con dirección á Francia.

Se desconoce el paradero de los amantes.

LAS HUELGAS Huelva 30

Comunican de Isla Cristina que se han declarado nuevamente en huelga los obreros de la fábrica de salazones de aquella población.

Una numerosa Comisión de huelguistas ha salido para esta capital, con objeto de conferenciar con el gobernador.

Hasta ahora no se ha alterado el orden; pero los ánimos están muy excitados.

Sevilla 30

El vicepresidente de la Asociación de los trabajadores del muelle cuestionó esta mañana con un esquírol que se ocupaba en la descarga de un buque alemán.

El primero apaleó al esquírol, hiriéndole.

Un agente de Seguridad le detuvo, mientras el esquírol era llevado á la Casa de Socorro.

Todos los trabajadores del muelle abandonaron entonces las faenas en señal de protesta contra la detención.

Después de conferenciar el presidente de la Asociación con el gobernador quedó resuelta la cuestión, volviendo los obreros al trabajo.

Bilbao 30

Hoy han circulado los carros con normalidad.

La Guardia civil vigila los carreteros; hay en los muelles, las estaciones y la alhóndiga fuerzas de Seguridad en previsión de cualquier incidente.

A pesar de estas precauciones, los huelguistas apedrearon un carro que conducía esquírols, siendo detenidos algunos de ellos.

En las listas que han abierto los patronos para cubrir la vacante de los huelguistas se han inscrito ya muchos esquírols.

Teatro Principal

Inauguró anoche la temporada de Ferias la compañía de opereta y zarzuela que dirige el primer actor señor Freixas, poniendo en escena la tan aplaudida opereta *El Conde de Luxemburgo* y el estreno del sainete lírico *El chico del cafetín*.

La primera de dichas obras sobradamente conocida del público, nos releva de ocuparnos de ella extensamente y hablar de los artistas sería por hoy apasionado, y por ello dejamos para hacerlo en otras obras en que tengamos mas campo para juzgar sus méritos artísticos, pues en *El conde*, solo tienen papeles de innegable importancia la triple cantante y el barítono, en-

carnados en los personajes de *Angela Didier* y *René*, de los que estaban encargadas la Srta. Fuertes y el Sr. Iglesias, que supieron reafirmar las partituras respetivas.

La triple cómica Srta. Gay y el tenor cómico Sr. Amorós, fueron aplaudidos en el duo del vals de los besos, viéndose obligados á repetir tan bonito número.

A la terminación de los tres actos se levantó el telón ante los aplausos del público que premiaba la labor de los artistas.

La obra se presentó con lujo y sin faltar detalle, exhibiéndose dos preciosas decoraciones en los actos segundo y tercero, lo que demuestra el deseo de la empresa de que las obras las admire el público en toda su belleza.

La dirección artística perfecta, reflejándose el cuidado con que es atendida por el Sr. Freixas.

Y llegamos al estreno del sainete *El chico del cafetín*, que si en el Teatro de Apolo de Madrid se ha representado 200 noches consecutivas, en provincias figurará también con frecuencia en los carteles, porque a la muchísima gracia de que la han dotado los autores, tiene chistes que resaltan por su oportunidad y que hacen reír frecuentemente al público.

Este aplaudió con justicia el acierto con que fué interpretado, distinguiéndose la Srta. Gay y el Sr. Lestado, que tuvieron que repetir el garrotín del tercer cuadro y los Sres. Freixas y Rebull en sus papeles de *Sr. Indalecio* y *Sr. Anastasio*.

El chico del cafetín, llevará al coliseo numeroso público, pues á más de ser un sainete de indiscutible mérito, la compañía que anoche nos lo dió á conocer lo representó de manera admirable por lo que mereció aplausos de la concurrencia.

A causa de no haberse recibido el vestuario para la revista de gran espectáculo *El país de las hadas*, anunciada para representarse en la función de esta noche, la Empresa se ha visto obligada á aplazar el estreno, representándose en su lugar *El método Gorriz*, que forma el cartel con la segunda representación del saite *El chico del cafetín* y *La Tragedia de Pierrot*.

Carta abierta

Sr. D. José Cascón INGENIERO AGRÓNOMO PALENCIA

Muy Sr. mío y distinguido amigo: Con cuantos respetos nos impone vuestra entidad científica en general y en materia agrícola en particular, tenemos el honor de dirigimos á usted, permitiéndonos la libertad de hacerle las siguientes preguntas.

¿Sería conveniente dar fuego á los rastros para así exterminar la cabeza de trillo aun existente, sino que también y como principal punto de mira destruir los nidos de tan antipático como mal oliente insecto, y con ello cortar su reproducción?

¿No se destruiría también por tan sencillo como radical medio, un sin número de perjudiciales semillas?

Y si así recomendado fuese sería de oportunidad dar ordenes á los Ayuntamientos para que en un día dado se procediera en todos los pueblos á la quema de rastros, teniendo como operarios auxiliares á los mismos terratenientes para evitar que el fuego se corriese allí donde no conviniera?

¿No sería propicio el día 8 del próximo mes de Septiembre para que se ejecutaran las ordenes superiores?

Planteadas quedan, quizá mis impertinentes preguntas, mas hijas son del amor que siento por la clase agrícola en general y de los pequeños labradores en particular, por estos espero perdón a este su afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

AURELIANO DEL VALLE Y MARCOS. Cambón 30 de Agosto de 1911.

Las Cámaras de Comercio

El director general de Comercio envió ayer á todas las Cámaras de Comercio y al Fomento del Trabajo Na-

cional de Barcelona el proyecto de reglamento formulado por la ponencia de presidentes, y las manifestaciones hechas por los representantes de Bilbao y Tarrasa, á fin de que antes de redactar el reglamento definitivo por que han de regirse, y que ha de estar de conformidad con las bases estableciendo la nueva organización de aquellos organismos, se oiga la opinión de todas las Cámaras.

Se fija hasta el día 29 de Septiembre el plazo para recibir las informaciones.

LA FERIA

Mañana á las doce los clásicos gigantes y enanos acompañados de la Banda municipal recorrerán las calles de la población anunciando que han dado principio nuestras tradicionales ferias.

A la misma hora y en el pórtico del Ayuntamiento se distribuirán 500 pesetas á los pobres de esta ciudad, que previamente hayan recibido su correspondiente bono.

Anoche llegó la cuadrilla del diestro *Chiquito de Begoña*.

Esta tarde han llegado los toros, que empezarán á descajonarse á la hora en que entra en máquina este número.

En la segunda boca plaza ha empezado á levantarse hoy el templete portátil, en el que la Banda municipal ejecutará sus conciertos matinales.

La mayor parte de las casetas establecidas en la Avenida de la República Argentina se abrieron anoche al público.

Los aficionados al arte de Oúcharas que esperaban ver una segunda corrida en la tarde del próximo domingo, pueden desear tal esperanza, porque nos consta que en dicho día, hará su primera función gimnástica y acrobática la compañía que dirigen los Hermanos Borza.

Si alguno esperaba aquella combinación taurina no debe confiar en ella y acuda á la única corrida que se celebrará el día de San Antolín, donde lucirán sus habilidades *Gallito*, *Chiquito de Begoña* y *Punteret*, que vienen dispuestos á que se les aplauda.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 31

Ampliación al Consejo

El Consejo celebrado ayer en Gobernación duró hasta las ocho.

El Sr. Gasset nos recibió á los periodistas por encargo del Sr. Canalejas, diciéndonos que han sido defraudadas las esperanzas de cuantos creían que este Consejo sería memorable é histórico.

Añadió que era cierto se había tratado de cosas de interés, pero no hasta el extremo de cuanto se ha fantaseado.

Acerca de ello el Sr. Canalejas en el discurso que pronunció en el Consejo se quejó de la campaña de cierta prensa, la que á viva fuerza quiere hacer creer que en el gobierno no existían desavenencias.

El jefe del Gobierno conceptuó de paparrucha los rumores de crisis que vienen circulando, añadiendo que ni hay ni puede haber tal cosa, precisamente por ahora en que se están tratando los asuntos de carácter internacional, y por fuerza obligan al gobierno á no abandonar su puesto.

Si fuera cierto que hubiera desavenencias, añadió el Sr. Canalejas, cumpliríamos con nuestro deber ocultándolas en momentos difíciles como los actuales.

Entre nosotros no tiene para qué

sonar la palabra crisis, que en este instante es imposible.

El Sr. García Prieto habló prolijamente de todos los incidentes de la cuestión internacional, refiriendo sus conversaciones con los embajadores extranjeros, y las gestiones que realizan con el Maghzen para que designe un representante que señale la demarcación de Santa Cruz de Mar Pequeña, que hasta la fecha no se ha verificado.

Tratose también del reconocimiento de la República portuguesa, lo que ha de hacerse en su día, no recayendo por lo tanto acuerdo sobre este asunto.

El general Luque hizo un relato completísimo de cuanto ha ocurrido en Melilla y de la agresión del día 24, de reducidas dimensiones, careciendo por completo de importancia el caso aislado.

El Sr. Rodríguez, como dije en la primera llevó al Consejo muchos expedientes administrativos.

NOTICIAS

Frente al primer tinglado del muelle del Arenal de Bilbao ha sido extraído el cadáver de un sujeto que se llamaba Romualdo Diez Barreras, de 50 años de edad, natural de Espinosa, en esta provincia, que estaba casado con Basilia Barabé, habitando en «Dos Caminos», calle de la Estación, letra U, piso 4.º

Al reconocerle los hijos del infortunado Romualdo manifestaron que aquel padecía una enfermedad crónica.

El 29 de Septiembre se celebrará en el Juzgado de Instrucción de Cervera la subasta de las fincas embargadas á Froilán Peral.

El Sr. Gobernador civil ha dispuesto que durante los días de feria presten servicio en esta capital varios agentes de la policía de Venta de Baños.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana un libramiento importante 238.427'14 pesetas para pago de material y personal en general.

Ha sido nombrado maestro en propiedad de Villerías D. Teodoro Junquera Fernández.

Creemos que sería muy conveniente que por la Alcaldía se dispusiera la colocación de cadenas en el trayecto de la calle Mayor, comprendido entre la primera boca plaza y calle de Don Sancho y Castilla, a fin de impedir el paso de caballerías y carruajes, por lo menos durante las horas de paseo al igual que se hace en otras poblaciones.

Practicando el servicio ordinario en el pueblo de Valsiba del Alcor la Guardia civil de la Mudarra (Valladolid), se encontró con el sargento y un guardia de Ampudia (Palencia), que seguían la pista de un individuo que mató á una caballería en dicho pueblo.

Los guardias de ambos puestos practicaron activas diligencias, que dieron por resultado la detención del perseguido en una posada de la Mudarra sita en la carretera de Adanero Gijón. Llámase Eusebio Fernández Arruquero, es tratante en pieles y natural de Paredes de Nava, de esta provincia. Confesóse autor de la muerte de la caballería, manifestando que la mató para aprovecharse de la piel, la cual se llevó después de realizar «el asesinato» y le ha sido ocupada.

Hizose cargo del detenido la Guardia civil del puesto de Ampudia, conduciéndole á aquella villa á disposición de las autoridades competentes.

Incógnitas y perentorias ocupaciones nos han impedido asistir á la jira que en el monte «El Viejo», de los prados de esta ciudad ha celebrado hoy la Corporación municipal y para la que alantamente habíamos sido invitados por su alcalde presidente.

Pabellón Martín

Debido al excesivo calor que se deja sentir, el público, huye de asistir á los espectáculos en locales cerrados, prefiriendo disfrutar del aire libre, por esto la entrada de anoche fué mediana tanto en la sección sencilla que se representaron «Los Granujas», como en la doble en que lo hicieron de «Bohemios» y «Las tentaciones de San Antonio».

El escaso público, aplaudió á algunos números, especialmente en «Bohemios», como decíamos ayer.

Hoy en sección sencilla «Bohemios» y en la doble «Las tentaciones de San Antonio» y «El Alcalde interino».

Son muchas las señoritas que andan revueltas con los preparativos para asistir á los ciertos bailes que la aristocrática Sociedad Casino celebrará en sus elegantes salones en las tardes de los días 4 y 5 de Septiembre próximo.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará hoy la Banda municipal en el paseo del Salón, á las nueve de la noche.

- «Manzanilla y fresa» pasodoble, Ma-teu.
- «Trinidad» polka, Espinosa.
- «Azucena» mazurca, San Miguel.
- «Pavana de concierto» Lucena.
- «El torerito» pasodoble, N.

Uno de estos días publicará el *Boletín Oficial* un anuncio de la Audiencia territorial de Valladolid relacionada con las vacantes de cargos municipales que existen en esta provincia.

El ayuntamiento de Manquillos tiene formado el presupuesto municipal para el año próximo de 1912.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo D. Santos Cuadros.

La combinación de diestros acordada por la «Taurina» para la corrida del sábado, en vista de la imposibilidad de que tomara parte en ella Vicente Pastor, ha sido muy bien recibida en la vecina capital de Valladolid, de donde nos consta que son muchísimos los aficionados que se hallan dispuestos á presenciar las faenas del Gallo, Chiquito de Begoña y Punterel.

Ha llegado hasta nosotros el rumor de que el diestro madrileño venga á esta capital para el día de la corrida con el exclusivo objeto de presenciarla, ya que se vé imposibilitado de poder tomar parte en ella.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Alejandro Sánchez Cuadrado, viudo, 66 años, Hospital.—Luis Lara Cabero, 13 días, Eras de Mercado.

Nacimiento.—Mariano Espiga Martín, hijo de Raimundo y Olimpia, Man-florido, 3.

INSTITUTO GRAL. Y TÉCNICO de Palencia

Del 1 al 30 de Septiembre queda abierta la matrícula oficial para el curso de 1911-12, en este Instituto, los días laborables de nueve á trece.

El día 16 del mismo mes, á las ocho de la mañana, se verificará el examen de ingreso para los alumnos que hayan solicitado este exámen en la segunda quincena de Agosto.

Los exámenes de asignaturas tanto del Bachillerato como del Magisterio, darán principio el día 16, con sujeción á los días y horas señalados en el tablón de anuncios de dicho Instituto.

Sifones nuevos de sgna de seis 10 céntimos.

Sidra superior El Gaitero, 60 céntimos litro.

Gaseosas á 20 céntimos botella.

CAFÉ-BAR NOVELTY

Una de las novedades más útiles y curiosas son los Polvos de arroz en forma de pequeños paquetitos, muy prácticos, sobre todo para viaje, por su reducido volumen y cómodo empleo. LA VIOLETTE, Droguería, Mayor, 52.

A. EIROA, ÓPTICO

avisa á sus clientes y al público en general

que agradece de la buena acogida que siempre me dispensaron en esta capital y careciéndose en esta de un *Óptico de confianza* un servidor ha tenido á bien establecerse en la *Calle Mayor pral., 80, (tienda)* para que en lo sucesivo no carezcan de un artículo tan preciso y necesario como es el uso de los anteojos de buena calidad y especialmente bien graduados á la vista, principal elemento para la conservación de la misma.

Recomiendo á mis clientes que necesitan corregir la vista por medio de los anteojos, usen mis renombrados de *Rosa precisión Periscopios*.

Poseo un completo surtido de cristales correctores de la *Presbicia, Miopía, Hipermetropía*, etc., etc., montados en *Lentes y Gafas* últimos modelos de *Paris* y sistemas americanos muy prácticos y elegantes.

Imenso surtido en *Gemelos de Teatro, toros y campo* con buena *óptica acromática*.

Extenso y variado surtido en *joyitas de oro, plata y oro chapado* muy propias para regalo.

A. Eiroa, Óptico

Mayor pral., 80, Palencia

José M. Aranguena MÉDICO

Gabinete de Electroterapia Rayos X

- (Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia)
- Etnuvación.—Fulguración
- Condensación.—Electro-coagulación
- Electrolisis.—Corrientes Galvánicas.—Farádicas y Watteville

MASAJE VIBRATORIO

Ozonoterapia

Consulta diaria de 11 á 1 Carnicerías, 15.—PALENCIA

Zapatería «París»

Los dueños de este elegante establecimiento participan á su numerosa y distinguida clientela que ha quedado instalada en su nuevo y espacioso local de la calle Mayor pral., núm. 62, donde encontrará el público una exposición permanente de cuantas novedades se fabrican en este artículo.

DE ACTUALIDAD EN PALENCIA

HOTEL SAMARIA

Días 14 y 15 de Septiembre

La medicación vibratoria contentiva en las HERNIAS

Un triunfo de la ciencia.—Ya no es necesario operación quirúrgica

Aunque tarde para señalar bajo el prestigio sensacional de una crónica el nuevo descubrimiento que preocupa á los sabios, con verdadera emoción participo al público en general la satisfacción con que doy á la publicidad este acontecimiento notable.

Nuestras dudas, nuestro miedo, nuestras incertidumbres, se hallan vencidas y hoy podemos afirmar de una manera categorica que la *hernia*, la terrible afección que tantas victimas hizo, se puede curar sin apelar á procedimientos quirúrgicos, harto dolorosos y de exposición vital para el enfermo.

Se halla experimentalmente probado que esta enferedad espantosa se cura con este procedimiento, y la humanidad doliente recibirá con gusto y entusiasmo esta afirmación.

Por mucho tiempo ha sido obra de buscadores en la lucha contra esta afección, y solamente asegura su triunfo el nuevo y sin rival invento medical vibratorio contentivo que presento en Palencia, donde me encontraré en el Hotel Samaria, los días 14 y 15 de Septiembre, recibiendo los enfermos de once á una y de cuatro á seis de la tarde.

Fernán Guerrero

Médico Director del Gabinete Hispano-Americano.—Colegiado en Madrid

Caloríferos y estufas

Ferretería de Guzmán

Palencia

Antonino González

Armero

Expendeduría de explosivos núm. 2

Burgos, 15.—PALENCIA

Señoras

Lencería de todas clases, marcas garantizadas, á precios de fábricas. Preciosidades en confecciones de ropa blanca.

Visiten esta casa y se convencerán, es la que tiene mejores géneros y venta con más economía.

Manuel Polo

Mayor pral., 91.

La Esperanza

ANTIGUA CASA DE VIAJEROS

Rinconada, 17.—VALLADOLID

Su nuevo dueño pone en conocimiento de sus amigos y clientela que vuelve á abrir sus puertas después de haber hecho grandes reformas tanto en sus habitaciones como en mobiliario nuevo; también encontrará limpieza y economía en su servicio.

No confundirse: Rinconada, n.º 17

Sabino Azcona

Espaciosos locales para carruajes y caballerías

Doctores Alvarado y Alvarez

OCCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 12, Barrienuova, 29

GARAGE VICTORIA

— DE —

Benito Aranguena

Mayor pral., 258

Alquiler de Automóviles y Bicicletas.

Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.

Stock Michéln

Boletín Religioso

Viernes.—San Gil, San Lupo, y San Augusto.

En San Francisco celebra el Apostolado de la Oración la función mensual al Sagrado Corazón de Jesús: habrá Comuniones generales en las Misas de cinco y siete y media y el ejercicio de la tarde dar. principio á las siete y media.

Las Esclavas celebran la misma función á las seis de la tarde.

A la misma hora el mismo ejercicio en Santa Clara.

MERCADOS

Palencia, 31.—Llevamos ya unos cuantos días de un calor tan excesivo, que á veces parece falta el aire para respirar. Esta temperatura si bien es verdad que favorece las labores agrícolas, puede perjudicar la salud, cuyo mantenimiento necesita tiempo más fresco.

Aún queda mucho que hacer en las eras, y se da gran impulso á la trilla. Como no hace viento, la impleta no puede verificarse, lo que constituye un atraso considerable.

Hoy se presenta el día de riguroso calor. Los precios siguen igual pagandose la fanega de trigo nuevo á 40 rs., centeno á 29, cebada á 21 y avena á 15.

Valladolid, 30.—Sigue la flojedad en el trigo siendo abundante la oferta. El trigo nuevo se ofrece á 41'50 rs. y el añojo á 43.

La entrada por el Canal fué de 500 fanegas trigo nuevo á 40 y por el Arco 100 fanegas á 39 y 40.

Las ofertas de centeno de la plaza son á 32 rs. y de Penafiel á 30.

La entrada por el Arco fué de 100 fanegas á 30.

Piden por la cebada á 22 y no hay ventas.

Se pretende por la avena á 16 rs. á cuyo precio se han vendido hoy 20 fanegas en el Arco.

Rioseco, 30.—Aunque poco, van aumentando las entradas de trigo, siendo las de hoy 300 fanegas pagadas á 38 y 39 el añojo con tendencia floja. Temporal bueno de calores.

Barcelona, 30.—Vendido trigo de Zafra, D. Benito, Cantnera y Cáceres á 38, Toro á 40'25, Ortigosa á 41'50, Avila á 41'25, Segovia á 41, Balsequillo á 38'25. Llegaron 50 vagones trigo, 1 habas, 1 harina, 3 avena, 1 cebada.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

NÚMEROS	PREMIAS
20.192	Málaga, Valladolid 100.000
9.511	Sevilla, Badajoz 60.000
17632	Palma, Granada 20.000
Con 1.500 pesetas	
21.176	2.559 24.159 25.772
5.977	8.878 8.018 8.501
7.927	29.876 13.892 20.595
19.925	22.165 29.243 24.603

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 31

Consejo en Palencia

Bajo la presidencia del rey se ha celebrado hoy el anunciado Consejo de ministros.

El Sr. Canalejas pronunció un notabilísimo discurso, en el que alabó el celo desplegado por el señor García Prieto, por la competencia demostrada en la marcha de las negociaciones.

Expresó la vicisitud de la negociación franco-alemana, y dijo que á veces se deprimía el espíritu de los gobernantes con los pesimismos nacionales.

Añadió que tenía fé ciega en el resultado de las negociaciones entabladas entre las potencias europeas con motivo de la cuestión de Marruecos.

Refiriéndose á los rumores que en España circulan referentes á que nosotros cedemos Fernando Poó los conceptuó de fantásticos el presidente, porque nadie nos había hecho la menor indicación.

Elogiose á Barroso por las medidas sanitarias adoptadas á fin de evitar que el cólera haga su aparición en España.

También los ministros se ocuparon de las elecciones municipales, acordándose por unanimidad no prorrogarlas.

Firma

Después de terminado el consejo el Sr. Rodríguez sometió á la sanción regia varios decretos, entre ellos el relativo á las oficinas de Hacienda de León, y del arriendo de las contribuciones de Guadaluajara.

Otro nombrando Delegado de Hacienda de Salamanca á D. Toribio Lerma.

Jubilando á D. Andrés Martínez y nombrando para sustituirle á don Atilano Núñez.

En el Consejo se trató también de nuestras negociaciones con Francia, acordándose los siguientes temas:

1.º Lo que ha de considerarse zona de influencia española, é influencia española en Marruecos.

2.º Legitimidad de esa zona.

Y tercero y último, determinación y reconocimiento de nuestros derechos.

Francia pretenderá lo propio para ello y las demás naciones interesadas vendrán á la negociación.

Del reconocimiento de la República portuguesa, se hará cuando lo hagan las demás naciones.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los aparatos modernos y al alcance de las fortunas, cerca de Covadonga y Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica Riñones, Hígado, Diabetes, Estómago - SIN RIVAL -

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar

Rejas balcones balaustrados

Muebles. --- Altares

Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

LA BARCELONESA

GRAN ZAPATERÍA

Enrique Bravo Quirós

Mayor pral., 43. - PALENCIA

La Zapatería más antigua y acreditada de Palencia, la que más barato vende, la que presenta más surtido y la que mejores y más elegantes calzados expende.

No comprar calzado sin antes visitar esta casa. Especialidad en calzado á la medida.

Se reforma toda clase de calzado por deteriorado que esté.

Véanse los escaparates de esta Zapatería

PRECIO FIJO

LA BARCELONESA

TEMPORADA DE FERIAS

CAMISERÍA CASTILLERO

Hemos recibido bonitos modelos en ropa blanca para Señora y Niños, delantales japoneses, corbatería, camisas, cuellos, puños y guantes.

Blusas de batista, faldones, capotas, juegos para recién nacidos, juegos de novia y cama, confecciones de varias clases.

PRECIO FIJO

35. - Mayor pral., 35

CAMISERÍA CASTILLERO

SASTRERIA MODELO

Victoriano Blanco Gallego

CASA FUNDADA EN 1840

Para la próxima temporada de invierno, esta casa tiene ya á disposición de su clientela todos los artículos á que se dedica, que son los que por secciones detalla:

Sección de ropas hechas

Sección de medida

Gran surtido en Capas, Gabanes,

Elegante corte y esmerada

Pellizas y trajes para Caballeros

confección.

NOVEDADES

Gran surtido en pañería con arreglo

en Trajes de niños.

á las mayores novedades

PRECIOS ECONOMICOS

Mayor pral., 107. - PALENCIA

Fábrica de harinas

SE VENDE la de reciente construcción y funcionando, situada en el puebl. de Amusco, provincia de Palencia, próxima al ferrocarril y carretera de Santander, consta de tres parejas de piedras nuevas de la Ferté, de un metro cuarenta, tres cedazos y limpias para maquilas, sistema mixto completo para elaboración de harinas, independientemente, movida por motor de gas pobre, de cincuenta y cinco caballos efectivos, bonita casa, terrenos adyacentes otras dependencias y espaciosas cuadras.

Por su excelente emplazamiento, cuenta con numerosa clientela para maquila y es factible para producir luz eléctrica.

Para más informes y tratar, dirigirse á D. Sotero Miguel, Mayor pral., 107. - Palencia.

Sirvienta

Se desea una sin familia para una señora sola.

Dirigirse á doña Teódula Escudero, de Valdespina.

Almacén de Paños de "Los Riojanos,"

CASA FUNDADA EN 1839

Para las próximas temporadas de otoño é invierno se ha recibido el completo surtido de paños y novedades del país y extranjeros, sobresaliendo una variada colección de géneros ingleses para trajes y gabanes de caballeros, astrakanes y forros de todas clases y variado surtido en trajes de niños de todas clases y formas.

La sección de Sastrería de esta acreditada casa, sigue construyendo con todo esmero, elegancia y economía toda clase de prendas de vestir, estando al frente de ella un reputado maestro de corte, siendo su especialidad la confección de prendas tales y toda clase de uniformes y libreas.

Ventas por mayor y menor

Precio fijo

Almoneda

todo el mes de Septiembre.

Avenida General Amor, 41.

Se venden baldosines y ladrillos baratos.

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 - Palencia - Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

Instrumentos de música

El popular dulzainero Angel Velasco, premiado con ocho diplomas é inventor de dulzainas, con patente de invención, se ofrece á tocar en cuantas poblaciones le soliciten.

Al mismo tiempo ofrece á precios módicos toda clase de instrumentos de música y accesorios, nuevos y usados, como son: clarinetes, requintos, óboes, flautas, pitos, flautines, cornetines, fiscornos, bombardinos, trombones, onóbenes, bajos, saxofones, dulzainas, cajas, bombos y ocarinas, y otros muchos más que omito por no hacer larga esta lista.

Se facilita todo otro instrumento que se desee, precedente de las mejores fábricas.

Casa Velasco

Plaza de la Libertad, número 4 Valladolid

Parador del Norte

Su dueña Nicasia Mancebo, viuda de Bravo, participa al público haber trasladado aquí de la calle del Cubo, núm. 2, á la de Barrionuevo, 22, al lado del Gobierno Militar.

Se arriendan

Tierras para labrar con cuatro pares de mulas, abarbecadas, con casa de labranza, pañera, pajares, y demás dependencias en Pozuelos del Rey.

Para tratar, con D. Julián López, (Médico), en Villada.

AMA DE CRÍA

Soltera, primeriza, se ofrece para casa de los padres.

Daran razón, en la calle de San Juan, núm. 9.

COLEGIO DE NIÑOS ELEMENTAL Y SUPERIOR

Establecido en la calle Mayor pral. 94

Rajo la dirección de su profesor don Elias Martín Buego, que hace muchos años viene dedicándose á la enseñanza, con notable aprovechamiento de sus alumnos, se hace recomendable por sí solo; la enseñanza de este centro es positiva, sin necesidad de pomposos anuncios.

En dicho establecimiento se dan lecciones de solfeo y piano fuera de las horas de clase.

CREZOL

Es el Desinfectante, Insecticida, Microbicida más concentrado y energético para las plagas del campo.

Es indispensable para la ganadería.

Es completamente soluble al agua.

El arraigo que va alcanzando en todas las regiones de España, revela un triunfo de la industria del País.

De venta: Droguería de N. de Fuentes Aspuz é Hijo.

Se arriendan

veintinueve obradas de tierras en campo de esta ciudad.

Para tratar, con su dueño, don Joaquín Martínez.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

47 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154.



Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, " " " "	6
Prat perdiz, " " " "	6
Prat blanca, " " " "	12
Uyandotte blanca " " " "	8
Houdan " " " "	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.